
三鷹の森学園 CS 委員会 卒業生アンケート結果報告 

 

三鷹の森学園 CS 委員会広報部では 2018 年 11 月に学園卒業生とその保護者を対象としてアンケートを行いまし

た。開園年度から昨年度までの卒業生のうち、連絡可能な方にメールでアンケートを送り、148 名から回答をいただきま

した。以下にアンケートの結果を報告します。 

 

１. 回答者の属性 

＊卒業した小学校 

卒業生：五小卒 32、 高山小卒 27、 その他の小学校卒 5、 計 64 名。 

卒業生の保護者：五小卒 42、 高山小卒 40、 その他の小学校卒 2、 計 84 名。 

＊卒業した中学校 

卒業生：三中卒 58、 その他の中学校卒 6、 計 64 名。 

卒業生の保護者：三中卒 69、 その他の中学校卒 15、 計 84 名。 

 

 

 

 

最も多くの回答があった卒業生は 2016 年 3 月に三中を卒業した学年の 25 名でした。2017 年 3 月卒の 19 名、

2018 年 3 月卒の 13 名と続きます。 

最も多くの回答があった卒業生保護者は 2015 年 3 月卒と 2016 年 3 月卒の 15 名が並び、2017 年 3 月卒の 11

名へと続きました。 
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２．質問と回答 

アンケートでは３つの質問をしました。以下に回答の一部を紹介します。（●は卒業生、〇は卒業生保護者の回答） 

 

質問１：印象に残っている学園の活動は？ 

三鷹の森学園は平成 21（2009）年に小中一貫のコミュニティ・スクールとして開園しました。「学園」の活動で、印象に残っていること

を３つまで選び、それぞれについて、よかったことや印象に残っている理由を聞かせてください。（卒業年度によっては体験していない活動

もあります） 

 

①小中乗り入れ授業（五小・高山小に三中の先生が教えに。その逆も）・・・・・・・・・・・・・・・・・21 票（●７票 〇14 票） 

●母校の先生に会えるのが嬉しかった。 

●小学生の頃の自分が１日中学生になった気分を味わって新鮮だった。 

〇中学校の先生の授業は刺激的だった。 

②小６の自然教室で五小と高山小が一緒に活動・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 72 票（●30 票 〇42 票） 

●高山小の人と初めて長く過ごした。 

●初めて五小の生徒と交わって行事を行い、他校の雰囲気を感じた。 

●中学に入る前に知り合いができた。 

〇中学生になった時、共通の思い出として懐かしそうに、違う小学校出身の生徒同士が話しているのを聞いて、良い

交流だったのだと感じた。 

③水泳交流大会（五小・高山小の６年）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・34 票（●13 票 〇21 票） 

●保育園で仲が良かった友達と再会したので印象に残っている。 

〇子どもたちが大会に向けて水泳の授業にも力が入っていた記憶がある。 

④部活体験（小６）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・23 票（●10 票 〇13 票） 

●部活に興味があった。 

〇第１子なので小学生のうちに中学に行く機会がなかなかなく、学校でこういう機会を作ってくれるのはとてもありがた



かった。 

〇子どもが実際に部活動体験をし、その部活の雰囲気や活動に納得して中学に入学後にその部活を選んだ。 

⑤プレ中学生体験（小６）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・19 票（●11 票 〇８票） 

●小学生の頃の自分が１日中学生になった気分を味わって新鮮だった。 

●普段とは違う環境で授業を受けることが新鮮で、また中学校の雰囲気にも興味があった。 

●初めて中学校の大きい机と椅子に座って 50 分授業をしたのが印象的だった。 

●給食が多かった。 

⑥三中生の母校訪問（中３）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・29 票（●16 票 〇13 票） 

●自分が行った時も来てくれたことも懐かしい。図工の授業で一緒に作ってくれて、5 歳も上のお姉さんと話すことはな

かなか無いのですごく楽しかった。 

●小学生があまりにも先生の言うことを聞かなくて、大変そうだなあと思ったのが印象的。 

●小学校の頃の時間割、環境、先生など、すべてが懐かしかった。 

●母校を訪問した時、懐かしく楽しかった覚えがある。 

●小学生と一緒に勉強したり遊んだりしたのが楽しかった。 

〇母校に伺うことで、子ども自身が自分の成長を感じることができたように思う。 

〇母校を訪問したときに息子も小学生たちも喜んでいたので、良い取り組みだなと思った。 

⑦漢検・英検の団体受検・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 22 票（●５票 〇17 票） 

●毎年受検し、慣れた環境で落ち着いて取り組めたのが合格という結果につながったと思う。 

〇学校で受検できるのは楽だし、申込を忘れることもなくとても良い。 

〇家族で受検できたので良かった。 

〇個人で申し込んで会場まで行って受検するのは大変なので、学校で受けられるのはとてもありがたかった。 

⑧花いっぱい運動 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・18 票（●８票 〇10 票） 

●たくさん参加した。楽しかった思い出がある。 

〇保護者会や行事のたびに、花壇を観るのも楽しみの一つだった。これだけやるのは本当に大変だっただろうと頭が下

がる。近隣の方からも褒めていただいたことがあった。 

〇子どもたちが、花を大事に扱っていた姿がステキに見えた。 

⑨ソフトバレーボール（小５、小６）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・31 票（●13 票 〇18 票） 

●毎年参加した。三中でバレー部に入ったきっかけだったと思う。 

●楽しかった。 

〇五小と高山小の混合チームで勝利を目指して練習を重ねるたびに仲が良くなり、貴重な体験ができた。 

〇子どもが楽しく参加でき、のちに中学バレー部で３年間通して頑張れたことは、大変だったが大きな財産になった。 

〇運動が苦手でも、楽しんで参加していた。 

⑩親子天文教室（五小・高山小の６年生が一緒に天文台へ）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・７票（●３票 〇４票） 

〇保護者として共に参加した。 

〇天文台を見学できて貴重な体験となった。 

⑪イングリッシュ・クリスマスパーティ（３校の希望者が参加、お菓子作りや英語のゲームなど。2015 年度より開

催）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・３票（〇３票） 

⑫三中生のボランティア活動（はなかいどう、MISHOP、防災訓練など）・・・・・・・・・・・・・・・・・14 票（●６票 〇８票） 

●ボランティアに行って地元の人に喜んでもらえたのがすごく嬉しかったし、地域とのつながりを実感できた。 

⑬特になし ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・18 票（●８票 〇10 票） 



質問２：印象に残っている地域の活動は？ 

三鷹の森学園では開園以前から地域の協力を得て以下のような活動や行事を実施しています。印象に残っているものを2つまで選び、

その理由を教えてください。 

 

①防災キャンプ（主催：五小オヤジの会または高山小父親の会）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・107 票（●41 票 〇66 票） 

●純粋に学校に泊まるということが幼心に楽しかった。肝試しで男子トイレに初めて入って鏡の前のメッセージを見たと

いう細かい所まで覚えている。 

●小学生はあまり外で友達と泊まれる機会がないため、とても楽しかった。 

●オヤジの作ったカレーとバンドが思い出として残っている。 

●父が父親の会に入っていて毎年参加した。本当に楽しかったし、なかなかない経験だったと思う。 

●夏休みのお楽しみ行事だった。肝試しが好きだった。 

〇参加児童が本当に楽しそうにしていた。また夫がオヤジとして参加していて、垣間見える、準備から本番までの努力

や行動力が素晴らしかった。 

〇毎年参加率が高く、父親同士の交流の場があり、親子で楽しめた。 

〇3.11 の時に子どもたちの落ち着いた行動を見て、その成果を感じた。また自らオヤジの一人として参加していた。 

〇6 年間参加したので。年々パワーアップする防災キャンプに、子どもたちの驚きと笑顔が印象的だった。 

〇子どもと一緒に活動でき、親子共々楽しい思い出になっている。 

〇父親たちのいろいろな面が見られて本当に楽しかった。 

〇普段母親が中心だから、父たちが子どもたちのために時間を割き、働いてくれることに感謝したい。 

〇学期終わりのテントでのキャンプ体験、家では中々行けないので子どもたちも楽しみにしていた。 

〇父親も学校活動に参加できる。 

②卒業を祝う会（五小寄席）（主催：五地区青少対）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・14 票（●５票 〇９票） 

〇祝う会の後から子どもが寄席に興味を持った。とても良い経験になったと思う。 

③ラジオ体操（主催：五地区青少対）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・11 票（●６票 〇５票） 

〇他の小学校ではやらないところが多いと聞き、地域でやることの大切さを感じた。 

④卒業を祝う竹ぼうきつくり（主催：高山地区青少対）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 21 票（●６票 〇15 票） 

●浅見さんの職人技がすごかった。 

●竹林が少なくなったり、竹ぼうきを作る職人の方が減っていることで竹ぼうきが少なくなっているということを学ぶことがで

きた。 

〇竹ぼうき作りはなかなか経験できないので、良い経験をさせてもらったと思う。  

〇地区委員として参加したが、知り合いもでき、情報交換もできて良かった。 

〇今では竹ぼうきを作れる方が少なくなり、今後はこの活動はできなくなると聞いたことがあり、貴重な体験をさせてもら

った。 

⑤早朝歩く会（主催：高山地区青少対）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・24 票（●７票 〇17 票） 

●あんなに朝早くから大勢で歩くのが面白かった。 

●早朝歩く会はすごく良かった！ 良い１日になる！ 

〇子どもと一緒に活動でき、親子共々楽しい思い出になっている。 

〇地区委員として参加したが、知り合いもでき、情報交換もできて良かった。 

⑥歩行訓練（小１）、自転車教室（主催：交通対）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・６票（●２票 〇４票） 



〇自転車教室は親としてとてもありがたかった。 

⑦三中卒業を祝う餅つき大会（主催：青少対）・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・50 票（●22 票 〇28 票） 

●一番記憶に新しいので覚えている。仲良しの友だちと餅をついて、あんまり美味しくできなかったけど、その話でまたみ

んなと笑った記憶がある。 

●中学校生活のなかで最後の地域行事だったし、自分でついた餅が本当に美味しかった。 

●いつもの学校とは違う雰囲気で、生徒と先生以外の方が大勢いた。 

〇卒業する子どもたちに地域の方たちからお祝いをしていただけることに保護者の１人として感謝を感じた。 

〇私自身三中の卒業生で、餅つき大会は 50 歳を過ぎた今でも忘れられない思い出。素晴らしい三中の伝統行事。 

〇子どもたちは色々と大変な時期だが、笑顔で仲間と餅つきを楽しんでいる様子がうかがえた。 

〇餅つきの貴重な経験ができ、つきたてのお餅を食べられ、すばらしいと思う。 

〇餅つきを体験できることはなかなかないと思うし、地域の方が説明や歌を歌ってくれたような記憶がある。 

〇受験が終わり、あとは卒業式を迎えるのみでクラスの仲間と餅つきをすることは、餅つき自体未経験の生徒が多い中、

よい経験になると思う。生徒たちの表情もとても楽しそうだった。 

⑧その他 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・３票（●２票 〇１票） 

●〇高山まつり 

⑨特になし ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・10 票（●８票 〇２票） 

 

 

質問３：三鷹の森学園のいいところは何だと思いますか？ 

 

●地域との距離が近い。 

●地域の人とつながれる。自然が多い。個人的には学園歌も好き。 

●子どもたちを色んな角度からサポートし見守っている。 

●小学校と中学校の連携が多いな、と高校に入ってから気づいた。小中の交流は普通ないので、活動や行事が多いの

は素晴らしいことだと思う。 

●小学校同士の合流がたくさんある。 

●他学年との交流の時間がたくさんある（可愛い１年生と話せました！）。 

●小学生の時点で、隣の学校の子と触れ合う機会があったことはとても良かったと思う。小学生の小さい世界から少し出

たような感覚があった。近くにも知らない世界や文化、人が有るものだと学ぶことができた。 

●安全。 

●平和なところ。 

●みんな仲良し。 

●自分の子どもができたら三鷹の森学園に通わせたい。 

●給食が美味しい。 

●先生たちがとてもいい。頼りになる。自然がいっぱい。とても楽しかった。 

●学園歌がかっこいい。 

●ありすぎてわかんね。 

〇地域が落ち着いているから、子どもたちも落ち着いている。 

〇総じて、安定している。保護者も協力的。 



〇地元の人が多いからか、地域のつながりが濃かった。 

〇地域の方々の見守りや支援があった。そのことを地域の方が、喜び、と話されていた。また、そのような雰囲気があった。 

〇学校間のつながりも強く、地域とのつながりも強い。 

〇小学校から中学校までつながっていることが親子にとって安心できる環境を整えているように感じる。 

〇小中一貫校としての取り組みや、３校が協力している。たくさん良い経験をさせていただいてると思う。 

〇小中一貫は、自分の子ども以外の子も 9 年間にわたり一緒に成長を見守れることがとても良い。たとえ中学で他校に

進学しても、今度は地域の者として見守れる機会があり良い。 

〇3 校各校に特色があり、それを上手にアピールできている。連携もよい。 

〇学校間の風通しが良い。 

〇中学生の小学校への関わり方が良いと思う。卒業したら終わりではなく、来年からはあちら側、お世話する側になるん

だという認識が自然と芽生えているように思う。 

〇都会にありながら地域との交流に積極的。 

〇交流の場がいくつも設けてあり、子供たちが自然に仲良くなれる土台がある。緑に囲まれている立地のよさ。自然につな

がっている感じがして良い。 

〇あいさつするお子さんが多くて気持ちが良い。 

〇子どもも大人も仲良くなれる。 

〇良い意味でこぢんまりしている（目が行き届きやすい）。 

〇先生はもちろん、父親の会など保護者も子どものために真心こめて活動しているところがとても良いと思う。 

〇保護者のボランティア精神がすばらしい。 

〇自然が多い。お父さんたちが学校に積極的に関わっている。音楽活動が盛ん。 

〇保護者の関わりが程良い。良い親子関係のご家庭が多い証拠だと思うが、ギスギスした感じも素っ気ない感じもなく、

温かい雰囲気を感じる。 

〇五小卒業後引越してしまったので、学園としては分からないが、良い思い出しかない。学園歌が好きだった。 

〇他と比較できないので、よく分からない。 

 


